

Dos años antes del otorgamiento de la escritura, en 1920, ya se había celebrado un contrato verbal por el que D. Martín López García había enajenado a la Sociedad una finca rústica o solar previamente comprado por él en 1918, y donde se edificó (en fecha, por tanto, anterior al otorgamiento ante notario de la escritura de compraventa), entre los años 1920 a 1922 un edificio de una sola planta, con una superficie de 396 m<sup>2</sup>, que carecía de distribución interior alguna, a excepción de un pequeño escenario. Es preciso señalar que la fecha en la que fue construida esta Casa del Pueblo la situamos entre 1920, fecha en que la Sociedad se constituye e inscribe formalmente y contrata verbalmente la compra de un solar, y 1922, año en que la Sociedad eleva el contrato a escritura pública, aludiendo en la misma ya al edificio construido allí existente.

En cuanto a la construcción de la Casa, trabajaron en ella D. Juan Antonio Picazo, apodado "el colorao", D. Miguel Lozano y D. Vicente García. Para sufragar la construcción los socios aportaron dinero y trabajaron voluntariamente sin recibir nada a cambio. Una de las personas que más dinero aportó fue el cura párroco que entonces había en Tarazona, D. Luis Hernández; y en lo que a trabajo personal se refiere, D. Miguel Lozano Haro, hermano de uno de los colaboradores de este artículo, y D. Eladio Marragolpes, trabajaron en la obra durante seis meses.

### 3.3 ACTIVIDAD POLÍTICA DESARROLLADA EN LA CASA DEL PUEBLO DE TARAZONA DE LA MANCHA

Si nos detenemos en la labor política realizada en la Casa del Pueblo de Tarazona, encontramos que dieron mítines en ella grandes figuras y personalidades políticas del momento. Tal es el caso de los mítines pronunciados por D. Antonio Fabra Ribas y D. Anastasio De Gracia Fernández, los primeros Diputados tras la instauración de la República en 1931; D. Federico Landrove Moño, de la Ejecutiva Nacional del Partido Socialista y alcalde de Valladolid durante la República; D. José Prat García, Diputado por Albacete. Pasó también por esta Casa del Pueblo D. Esteban Mirasol Ruiz, abogado republicado; D. Wenceslao Carrillo Alonso y, en 1934, su hijo Santiago Carrillo, perteneciente entonces a las Juventudes Socialistas.

La Casa del Pueblo realizó también una intensa labor político-social entre los años 1925 a 1932, organizando en 1930 el Sindicato de Trabajadores de la Tierra (UGT) y, en 1932, las Juventudes Socialistas –a las que se pertenecía desde los 18 a los 35 años-, así como la Sección de Oficios Varios, y más tarde, la Sección de albañiles. Estas organizaciones ocuparon las cuatro oficinas que hubo en la Casa del Pueblo de Tarazona, dis-